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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре состоялись публичные слушания по проекту бюджета на 2012 год 
На Таймыре состоялись публичные слушания по проекту районного бюджета на 2012 

год, провела которые Маргарита Зенкина – председатель постоянной комиссии районного 
Совета депутатов по социальной политике и защите прав граждан.  

В ходе заседания основным докладчиком – исполняющим обязанности начальника 
Финансового управления Администрации района Сергеем Скориным, было отмечено, что 
расходы районного бюджета на 2012 год сохранили социальную направленность и 
сосредоточены на образовании, здравоохранении, развитии физической культуры и спорта, 
социальной политике, а также на создании условий для стабильного функционирования 
систем жизнеобеспечения муниципального района.  

Кроме того, бюджетная и налоговая политика Таймыра на 2012 год учитывает меры по 
обеспечению сбалансированности и устойчивости районного бюджета, эффективному 
решению социально-экономических задач и улучшению качества жизни населения района. 
Планирование и формирование расходной части бюджета произведено в соответствие с 
соблюдением условий наиболее полного финансового обеспечения мероприятий по решению 
вопросов местного значения муниципального района.  

В завершение публичных слушаний, было вынесено решение рекомендовать 
Таймырскому районному Совету депутатов принять бюджет района на 2012 год во втором и 
третьем чтениях.   

«Таймыр» 
 

С начала года на Таймыре на свет появились 503 малыша 
По информации Управления ЗАГС Администрации муниципального района, в ноябре 

на Таймыре зарегистрировали свои отношения 35 пар, при этом 12 из них состоялись 
11.11.11г. Число разводов держится на уровне прошлого года.  

В качестве особенностей ноября специалисты также отмечают высокое число 
зарегистрированных рождений. В предпоследний месяц уходящего года на свет появились 55 
малышей и это второй по значению показатель с начала года. 46 из них родились в г.Дудинке, 
7 – в сельском поселении Хатанга, на 2 новорожденных стало больше в сельском поселении 
Караул.  
        В числе зарегистрированных сведений актов гражданского состояния в ноябре также 14 
случаев установления отцовства, 2 факта перемены имени, 1 случай усыновления. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Объявлен городской конкурс «Новый год -2012». 

Администрацией Дудинки объявлен ежегодный традиционный конкурс на лучшее 
праздничное оформление предприятий торговли, общественного питания и бытового 
обслуживания населения. Цель мероприятия – создание праздничного настроения у горожан 
и выявление лучших предприятий потребительского рынка. 

Конкурс проводится в период празднования новогодних и рождественских праздников, 
итоги будут подведены до 16 января. Трем победителям, лучше всех оформивших торговые 
залы, витрины, а также прилегающую территорию элементами новогодней атрибутики, будут 
вручены дипломы Главы города. 

Заявки принимаются до 20 декабря 2011 года.  
"Таймырский Телеграф" 

 
Виртуальный музей приглашает на новую экспозицию. 

В Дудинке открылась новая экспозиция виртуального музея истории культуры Таймыра, 
в течение трех лет действующего в городском Центре народного творчества. Виртуальная 
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выставка носит название «Визитка седого Таймыра» и посвящена истории ансамбля песни и 
танца народов Севера «Хэйро».  

При работе над экспозицией специалисты ГЦНТ использовали материалы, 
охватывающие весь период существования ансамбля: с шестидесятых годов прошлого века 
до наших дней. Отдельное место в «Визитке седого Таймыра» отведено информации о тех, 
кто стоял у истоков создания «Хэйро», а также о сегодняшнем составе его участников.  

«Визитка седого Таймыра» стала пятой по счету экспозицией, пополнившей запасники 
виртуального музея истории культуры Таймыра. 

Krskplus.ru 
 
Подведены итоги конкурса мультимедийных презентаций. 
          2 декабря в малом зале кино-досугового центра «Арктика» состоялось подведение 
итогов конкурса мультимедийных презентаций «Пласты истории Таймыра». Конкурс 
проводился городским центром народного творчества в рамках грантового проекта «Учимся 
краевИдеть», собрав 36 участников из поселков Таймыра и Красноярского края, а также из 
городов Дудинки, Норильска, Кайеркана, Талнаха, Йошкар-Ола.  

Первое место и главный приз - ноутбук получила автор презентации  «Мои предки – 
шаманы из рода Нгамтусуо» Лидия Аксенова.  Второе место и нетбук достались Захару 
Чуприну за презентацию «Я приглашаю в гости». Оба победителя живут в поселке Усть-Авам 
муниципального образования «город Дудинка».   

Поощрительными призами члены конкурсной комиссии отметили презентацию 
«Матросский архипелаг» Юлии Паршиной из городского поселения Диксон, работы  «Мой 
поселок – Хета» Татьяны Федосеевой и «Листая старые страницы семейного альбома» 
Натальи Чуприной из поселка Усть-Авам, а также три дудинских презентации – «История 
одной долганской песни» Максима Богданова, «Аксенова Огдо Егоровна – поэтесса, 
основоположник долганской письменной литературы»  Анастасии Поляковой и «Твои люди, 
Таймыр! Юрий Гумиров» Владиславы Некипеловой.  

Благодарственным письмом за участие в конкурсе мультимедийных программ «Пласты 
истории Таймыра» отмечено научное общество студентов Таймырского филиала 
Ленинградского государственного университета им. А.С.Пушкина под руководством доктора 
искусствоведения Оксаны Добжанской. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Приглашать медспециалистов для работы в Норильске будет глава администрации 
города 

Глава Норильска Сергей Шмаков провел ежемесячное общегородское планерочное 
совещание, в котором принимают участие председатели постоянных депутатских комиссий, 
руководители администрации города и ее структурных подразделений, начальники всех 
управлений и ведомств. 

 Начальник отдела МВД РФ по Норильску Геннадий Маслов сообщил, что в ноябре 
зарегистрировали 172 преступления, 119 из которых раскрыли. В том числе 78 краж (41 
раскрыто), 20 грабежей (12 раскрыто), 8 угонов транспортных средств (5 раскрыто), 
ликвидировано 4 наркопритона. За 11 месяцев года провели 9 рейдов по проверке 42 
аптечных пунктов, в ходе которых зарегистрировали 9 фактов незаконной продажи 
кодеиносодержащих лекарственных препаратов. Глава Норильска потребовал усилить. 
работу по выявлению фактов нарушения продажи кодеиносодержащих препаратов. "Считаю 
необходимым провести несколько рейдов в декабре текущего года", – заявил Сергей Шмаков. 

 Также была озвучена информация о выявлении фактов продажи алкогольной продукции и 
табачных изделий несовершеннолетним. Как сообщила начальник управления 
потребительского рынка и услуг администрации Норильска Елена Сапожникова, в ноябре 
провели 4 рейда, в ходе которых проверили 30 торговых объектов (10 – в Центральном 
районе, 11 – в районе Кайеркан, 9 – в районе Талнах). Выявили 3 случая продажи сигарет 
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подросткам: 2 – в районе Кайеркан, 1 – в районе Талнах. При этом была отмечена тенденция 
к снижению количества подобных правонарушений в сравнении с летним периодом. В 
отношении нарушителей закона ведется работа по расторжению договоров аренды 
земельных участков, находящихся в муниципальной собственности. 

 Также в ходе общегородской планерки начальник управления содействия переселению 
администрации Норильска Валентина Федотова доложила, что на данный момент по 
действующим программам переселения выдано 957 свидетельств и сертификатов на 
приобретение жилья. 542 семьи их уже реализовали, 316 семей сдали норильские квартиры 
муниципалитету. В ближайшее время в Норильск должны поступить еще около 150 
свидетельств на получение выплат в рамках реализации региональной программы 
переселения. 

 Кроме того, глава Норильска потребовал упорядочить работу по привлечению 
медицинских работников узкой специализации. "Сейчас разработан перечень мероприятий, 
которые позволят обеспечить достойные условия для специалистов с "материка" – жилье, 
место в детском саду, возможность прохождения интернатуры в Норильске и выплата так 
называемых "подъемных". Приглашать врачей из других городов в Норильск будет не 
руководитель медучреждения, а глава администрации Норильска. В этом случае 
приглашенный специалист гарантированно получит все обозначенные льготы", – 
резюмировал Сергей Шмаков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

НПФ "Норникель" подписал соглашение о сотрудничестве с ОАО КБ "СЕВЕРГАЗБАНК" 
Негосударственный пенсионный фонд "Норильский никель" подписал соглашение о 

стратегическом партнерстве с ОАО КБ "СЕВЕРГАЗБАНК", сообщили в пресс-службе НПФ.  
 Соглашение предусматривает, в первую очередь, подписание договора на расчетно-

кассовое обслуживание НПФ "Норильский никель", в том числе зарплатного проекта 
сотрудников фонда.  

…Соглашение о стратегическом партнерстве предусматривает также возможность 
заключения гражданами договоров об обязательном пенсионном страховании с НПФ 
"Норильский никель" и оформления заявления на участие в программе государственного 
софинансирования пенсии в любом офисе ОАО КБ "СЕВЕРГАЗБАНК". Заключение договора 
об обязательном пенсионном страховании – это возможность для клиента самостоятельно 
распорядится накопительной частью пенсии, защитить средства от инфляции и приумножить 
их. 

 "Запуск совместного проекта с ОАО КБ "СЕВЕРГАЗБАНК" позволит фонду использовать 
широкую филиальную сеть банка, сделав наши продукты более доступными для граждан", – 
сказала президент НПФ "Норильский никель" Екатерина Акифьева.  

 "Сотрудничество с НПФ "Норильский никель" позволяет нам предложить новые 
востребованные гражданами и временем услуги. Ближайшие планы ОАО КБ 
"СЕВЕРГАЗБАНК" – расширение и оптимизация линейки вкладов и кредитов физическим 
лицам, развитие проекта кредитных карт с льготным периодом кредитования", – отметил 
председатель Совета директоров ОАО КБ "СЕВЕРГАЗБАНК" Сергей Дульщиков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Пакет «Русала» в «Норникеле» становится сродни чемодану без ручки 
 Очередной демарш Олега Дерипаски против ГМК «Норильский никель» перешел на 

личности. Проигрывая в судах дела против «Норникеля», глава РУСАЛа решил подать иск в 
Швейцарский суд против Владимира Потанина.  

 Представитель «Интерроса» Деменцова в интервью радиостанции Бизнес FM так 
прокомментировала намерение «Русала» судиться с Потаниным в Швейцарии: «Мы по-
прежнему расцениваем все демарши господина Дерипаски как попытку оказать давление на 
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ГМК и его акционеров с целью вынудить их выкупить у «Русала», принадлежащий ему пакет 
акций ГМК, по цене, существенно превышающей стоимость всего «Русала».  

 «Вероятно, суды и впредь будут исправно загружаться исками от „Русала“, — делает 
вывод ведущий. — Его пакет становится сродни чемодану без ручки, а желавшие его купить 
когда-то за $13 млрд. „Интеррос“ и менеджмент „Норникеля“ теперь не подтверждают даже 
своего последнего предложения в $8,5 млрд.». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Пимашков станет хорошим лоббистом интересов Красноярского края в Госдуме  

Глава Красноярска Петр Пимашков может быть очень полезным для края после его 
избрания в Государственную Думу РФ. Об этом корреспонденту PL рассказал секретарь КРО 
ВПП "Единая Россия" Валерий Семенов.  

"Петр Иванович досконально знает проблемы не только Красноярска, но и Красноярского 
края. Он знает систему межбюджетных отношений, он знает систему отраслевую. Те 
проблемы, "нарывы", если можно так сказать, которые есть. Поэтому, конечно, депутат 
Государственной думы - это лоббист, это по-хорошему лоббист. Это представитель 
территории, но это человек, который со статусом депутата Госдумы будет эти вопросы 
решать. Такой человек, который прошел от практически рабочих до главы и столько времени 
здесь пробыл, его погоны и статус помогут Красноярскому краю. Когда будут опубликованы 
официальные результаты, отдельные решения будут приняты. Мы обязательно всем 
сообщим", - рассказал Семенов. 

Напомним, что мэр является номером два в списке депутатов в Госдуму от красноярского 
отделения партии "Единая Россия". Первым в списке идет глава МЧС Сергей Шойгу. 

Конечные данные о том, сколько человек от красноярской "Единой России" будут в 
Госдуме, появятся через два дня. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае объединили программы развития транспорта и дорог  

В Красноярском крае утверждена единая программа по развитию транспорта и дорожного 
хозяйства. 6 декабря на заседании правительства Красноярского края ее представил 
заместитель министра транспорта Сергей Еремин. 

Он отметил, что ранее существовало две программы, направленные на развитие этих 
отраслей, но со следующего года они будут объединены в одну, так как направлены на одни 
цели. Финансирование программы будет осуществляться за счет средств краевого бюджета и 
составит 36,4 млрд рублей, из них на дороги планируется потратить более 32 млрд рублей. 
Результатом реализации этой программы должно стать увеличение сети региональных и 
межмуниципальных автомобильных дорог и содержаниеь их в соответствии с нормативными 
требованиями. Отдельным пунктом в программе выделено внедрение инновационных 
технологий в области строительства, ремонта и содержания автомобильных дорог. 
Оставшиеся 4,4 млрд рублей будут потрачены на компенсацию расходов организациям, 
предоставляющим льготные перевозки железнодорожным и водным транспортом. 

«Главная цель программы — комплексное развитие автомобильного, железнодорожного и 
водного транспорта Красноярского края для полного и эффективного удовлетворения 
потребностей населения и экономики края в транспортных услугах. Благодаря реализации 
программных мероприятий будут оставлены все гарантии по льготным перевозкам и 
сохранена краевая маршрутная сеть», — отметил Сергей Еремин. 

«Лаборатория новостей» 
 
Томский губернатор связывает "потери" ЕР на выборах с ростом тарифов ЖКХ 

Губернатор Томской области Виктор Кресс считает, что "потери" "Единой России" на 
выборах произошли из-за протестного голосования жителей областного центра, которые 
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недовольны ростом тарифов на ЖКХ и проблемой обманутых дольщиков, сообщила во 
вторник пресс-служба областной администрации.  

В воскресенье жители Томской области избрали депутатов Госдумы России, а также 
областных парламентариев.  

По данным облизбиркома, на выборах в Госдуму в Томской области ЕР получила 
большинство голосов избирателей - 37,51%, это на треть меньше, чем на выборах 2007 года. 
На выборах в заксобрание региона ЕР набрала 38,25% голосов избирателей. При этом 
единороссам удалось одержать победу в 18 (из 21) мажоритарных округах. Таким образом, 
ЕР получила в областном парламенте около 27 из 42 мест.  

Согласно результатам голосования, наименьший результат (около 30%) правящая партия 
получила в областном центре. При этом более половины жителей районов области отдали 
свои голоса за ЕР.  

Кресс назвал итоги выборов в Государственную Думу и региональный парламент "далеко 
не блестящими" по сравнению с выборами 2007 года.  

"Основные "потери" произошли за счет протестного голосования в областном центре. И я 
прекрасно понимаю, что все это результат существенных недоработок городской власти, как 
представительной, так и исполнительной. Это результат роста тарифов на услуги ЖКХ, 
неразберихи с пресловутым ОДН, жилищного вопроса - от обманутых дольщиков до 
отсутствия социального жилья, слабого решения проблем ветхого и аварийного жилья", - 
цитирует пресс-служба томского губернатора.  

При этом Кресс отметил, что победа представителей ЕР в мажоритарных округах - 
является доказательством того, что они "сумели доказать избирателям свою 
состоятельность".  

По мнению Кресса, результаты голосования должны стать предметом "для обстоятельного 
анализа, для изменения подходов к работе внутри самого регионального отделения партии, 
подходов к работе с избирателями, для... кадровых решений". 

РИА Новости 
 
Красноярских единороссов даже Шойгу не спас. "Единая Россия" на выборах в Госдуму 
смогла набрать всего около 36,7% 

В Красноярском крае «Единая Россия» на выборах в Госдуму смогла набрать всего около 
36,7%, что на 23% ниже, чем ее результат четыре года назад. За счет потерь единороссов 
поднялись вверх КПРФ – 23,6%, ЛДПР – 16,9% и «Справедливая Россия» – 15,86%. 
Остальные три партии в совокупности набрали около 5%. На избирательные участки пришли 
чуть менее половины красноярцев, имеющих право голоса.  

Одновременно 4 декабря состоялись также выборы в Законодательное собрание края. По 
партийным спискам результаты немного отличаются от госдумовских, в частности, 
«Справедливая Россия» потеснила ЛДПР на призовом пьедестале, завоевав бронзу. За счет 
победы в одномандатных округах единороссы сохранили большинство в краевом 
парламенте, но утратили конституционный перевес. Сейчас в случае принятия краевых 
законопроектов, требующих поддержки двух третей депутатского корпуса, «Единой России» 
придется искать союзников среди других партий.  

Наблюдатели полагают, что низкий результат партии власти на берегах Енисея 
закономерен. «За «Единую Россию» в Сибири всегда голосовали хуже, чем по стране, но на 
этих выборах ситуация для медведей в Красноярском крае усугубилась рядом 
технологических просчетов штаба и внешних факторов, – полагает политолог Сергей 
Комарицын. – Мне кажется, что единороссы выбрали не слишком адекватную повестку 
кампании, попытавшись провести ее на традиционном позитиве. Но он как-то плохо ложился 
на страсти вокруг проекта строительства марганцевого завода в Красноярске. 
Преувеличенным оказался рейтинг лидеров списка. Сергей Шойгу и Лев Кузнецов оказались 
не такими эффективными локомотивами, каким раньше на выборах был в регионе Александр 
Хлопонин».  

Самый неожиданный результат на этих выборах показала «Справедливая Россия», 
которую, согласно многим опросам, накануне выборов вроде как списывали в политический 
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утиль. «На мой взгляд, нам помог уход лидера партии Сергея Миронова с поста спикера 
Совета Федерации. Многие избиратели поверили, что мы не являемся «второй ногой» 
Кремля, – заявил «НГ» председатель совета отделения эсэров в Красноярском крае Николай 
Трикман. – На фоне усиливающегося в обществе недоверия к «Единой России» мы смогли 
выстроить грамотную кампанию, которая отличалась от кампаний КПРФ и ЛДПР цельностью 
и более точечной работой на целевые группы. Не случайно, что нам поверила молодежь, 
которая составила значительную часть избирателей, проголосовавших за нашу партию».  

По мнению некоторых экспертов, оппозиция получила высокие проценты, не прилагая 
больших усилий. «Этим партиям помог критический настрой электората по отношению к 
власти, – говорит политический аналитик Андрей Копытов. – Многие голосовали за оппозицию 
не потому, что они провели эффективные кампании, а скорее «назло» «Единой России». При 
этом многие из них прекрасно понимали, что никто из этих партий на первом месте не 
окажется и в этом смысле их выбор был своеобразным политическим «безопасным сексом» – 
случайная связь без особых последствий. Но в любом случае тот сигнал, который эти 
избиратели послали власти, должен быть услышан и проанализирован».  

Хотя, по заявлению председателя крайизбиркома Константина Бочарова, день выборов в 
регионе прошел спокойно, руководители региональных отделений КПРФ и ЛДПР по традиции 
заявили о ряде серьезных нарушений и в поствыборную ночь даже грозили устроить митинги 
и другие акции протеста. В частности, коммунисты возмущались по поводу проведения в 
непосредственной близости от избирательных участков так называемых народных опросов по 
народному бюджету, но их возмущение представители избирательных комиссий не 
разделили и агитации в этом опросе не увидели. 

«Независимая газета» 
 
Жители Красноярского края обеспечены врачами лучше, чем в среднем по России  

Жители Красноярского края обеспечены врачами лучше, чем в среднем жители России — к 
таким выводам пришли специалисты Красстата. 

По данным статистиков, профессиональную медицинскую помощь населению 
Красноярского края на конец 2010 года оказывали 15,2 тыс. врачей. В прошлом году на 10 
тыс. жителей края приходилось 54 врача. При этом по России этот показатель был равен 50, 
а по Сибирскому федеральному округу — 52. 

Среди субъектов Сибири по обеспеченности врачами Красноярский край занимал 5 место. 
Наибольший показатель среди регионов Сибири — в Томской области, где на каждые 10 тыс. 
жителей приходилось 70 врачей, наименьший — в Хакасии — 38. В структуре численности 
врачей в 2010 году наибольшая доля приходилась на терапевтов — 22,4%, педиатров — 
10,3%, стоматологов — 9,2%, хирургов — 8,6%. 

Отметим, согласно данным выборочного обследования в третьем квартале 2011 года 
около половины (47,4%) членов домашних хозяйств имели необходимость обращения в 
медучреждения. Из них по поводу заболевания — 61,7%, профосмотра — 16,8%, получения 
справок и рецептов — 15,9%, других причин — 5,6%. Обратились за медицинской помощью 
42,8% членов домохозяйств. Из них 78,6% прибегали к амбулаторной или стационарной 
медпомощи, 18,2% — к стоматологической, 3,2% — к услугам скорой помощи. «Подавляющее 
большинство членов домашних хозяйств (91,4%) имевших необходимость, но не 
обратившихся в медицинские учреждения, не обратились по причине самостоятельного 
лечения, отсутствия времени и т.п.», — добавили в Красстате. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Молодые врачи, начавшие работать в селе, получат по 1 млн руб — закон 

Президент России Дмитрий Медведев одобрил изменения в закон об обязательном 
медицинском страховании, согласно которым молодые врачи получат из федерального 
бюджета по 1 миллиону рублей. Документ опубликован в среду в «Российской газете».  

Закон был принят Госдумой 22 ноября и одобрен Советом Федерации 25 ноября 2011 года. 
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Речь идет о специалистах, которые согласились в 2011-2012 годах пойти на работу в 
сельские больницы сразу после окончания вузов или переехали из одного села в другое для 
работы по специальности. Компенсационные выплаты, согласно поправкам, будут 
осуществляться в 2012 году. 

Согласно поправкам, этим врачам также будет предоставляться жилье или участок под 
строительство дома. Как альтернативный вариант — компенсация части процентной ставки 
по ипотеке. Регионы также могут зафиксировать и другие меры социальной поддержки. 

Претендовать на получение такой матпомощи смогут лишь те врачи, которые согласились 
заключить трудовой контракт на пять лет. При этом если специалист захочет 
преждевременно расторгнуть контракт, он будет должен вернуть часть средств — 
пропорционально не отработанному по контракту времени.  

РИА Новости 
 

Путин рассказал о будущем. Премьер-министр объяснил, почему единороссов называют 
ворами и коррупционерами, и пообещал перемены 

Премьер-министр России Владимир Путин заявил, что снижение представительства 
"Единой России" в Госдуме было неизбежным. Он объяснил, чем сегодняшние "воры и 
коррупционеры" отличаются от своих предшественников, и пообещал, что правительство и 
губернаторский корпус существенно обновятся после выборов в марте 2012 года. 

Комментируя результаты прошедших в стране парламентских выборов на встрече с 
руководителями региональных общественных партийных приемных, лидер единороссов 
оценил результат правящей партии как хороший, а потери как неизбежные. "Единая Россия" 
получила большинство, большинство устойчивое, - сказал Путин. - Да, есть потери, но они 
неизбежны. Они неизбежны для любой политической силы, тем более для той, которая несет 
на себе груз ответственности за положение в стране уже не один год". 

По мнению премьер-министра, обвинения в воровстве и коррупции в адрес единороссов 
связаны не с самой партией, а с действующей властью. "Это штамп не конкретной 
политической партии, а власти, - заверил Владимир Путин. - Вот говорят, что партия власти - 
это партия, связанная с воровством, с коррупцией. Но если мы вспомним советские годы, кто 
тогда был у власти? Их всех называли ворами и коррупционерами. А в 90-е годы? То же 
самое". 

По словам главы правительства, у любой политической силы есть проблемы. Однако 
значение имеет лишь то, "насколько действующая власть готова бороться с этими 
(криминальными) проявлениями". "Она (власть) обязана это делать в обществе в целом и в 
себе самой", - призвал Путин. 

Помимо прочего в ходе встречи зашла речь и о будущем России после мартовских 
выборов. Когда премьеру задали вопрос о кадровой политике в 2012 г. и в последующий 
период, он не исключил серьезных кадровых перестановок в руководящем составе различных 
органов власти. Первый шаг, по мнению кандидата на пост главы государства, уже сделан - 
значительно обновлен состав Государственной думы. "Следующий этап, после выборов 
президента, - это формирование правительства, - продолжил Путин. - Конечно, будет 
серьезно, существенно обновлен кадровый состав в правительстве, за этим последует 
обновление губернаторского корпуса". 

При этом, подчеркнул глава Кабинета министров, важно не допустить утраты 
профессиональных кадров и применения клановых принципов, передает РИА "Новости". 
"Нельзя, раскручивая тезис об обновлении, уничтожить кадровый костяк, "вычистить" 
профессионалов, - отметил он. - Компанейщины не нужно допускать". 

Говоря об обновлении властных органов, Владимир Путин намекнул на необходимость 
задействовать ресурсы Общероссийского народного фронта. Он выразил уверенность, что 
многие представители ОНФ попали в Госдуму, и заявил о надежде на их поддержку в ходе 
президентской кампании. "Я считаю, что партии и политические силы нуждаются в 
постоянном обновлении, и такая площадка, как ОНФ, помогает решать подобные проблемы", 
- пояснил премьер. 

«Утро» 
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Россия ответила на критику Хиллари Клинтон 
 6 декабря российский Центризбирком ответил госсекретарю США Хиллари Клинтон на ее 

критику выборов в России. По выражению главы американского внешнеполитического 
ведомства, они не были ни справедливыми, ни свободными. На это в ЦИКе посоветовали 
Клинтон уделить больше внимания выборам в США. Подробности — у Сергея Ткачука на 
радио «Вести ФМ».  

Это уже второе заявление Хиллари Клинтон, касающееся выборов в российский 
парламент. Накануне на международной конференции по Афганистану в Бонне она уже 
высказывала обеспокоенность по поводу сообщений о нарушениях на избирательных 
участках. 

Теперь, выступая на встрече министров иностранных дел ОБСЕ в Вильнюсе, Клинтон 
призвала российские власти тщательно расследовать все факты фальсификаций при 
голосовании. 

На это в ЦИКе главе американского внешнеполитического ведомства посоветовали 
обратить внимание на выборы в США. А если у нее есть реальные доказательства 
нарушений, то их готовы рассмотреть, заявил член Центризбиркома Олег Лавров. «Если есть 
у госпожи Хиллари какие-то официальные данные, как она утверждает подтасовки или 
нарушения, ЦИК готов рассмотреть. Пока от госпожи Хиллари не поступало никаких 
заявлений в ЦИК», — констатировал Лавров. 

В свою очередь президент центра политических исследований «Аспект» Георгий Федоров 
напоминает, что у Соединенных Штатов у самих проблем предостаточно. 

«Госпоже Клинтон неплохо было бы вспомнить про те проблемы в избирательном 
законодательстве и правах человека, которые находятся в США. Например, был такой 
случай, который нигде в цивилизованном мире не был. Это когда Буш с Гором делили долго 
голоса, как их перераспределить в угоду финансовым и политическим кругам Америки. Это 
все помнят прекрасно. И почему-то когда это все произошло, Клинтон ничего против в те 
времена не говорила», — замечает Федоров. 

В то же время, по мнению президента фонда Петербургская политика Михаила 
Виноградова, на самом деле в высказываниях Хиллари Клинтон нет ничего страшного. То, 
что госсекретарь США обращает внимание на то, как прошли выборы в Госдуму, говорит об 
отношении к России как к демократическому государству. 

«Интерес международных партнеров России к тому, как проходили выборы вполне 
понятно, потому что есть вопрос — относиться к России как к стране, соответствующей что 
принято называть “демократическим стандартам”, или согласиться, что это такая Туркмения, 
и в принципе на выборах вопрос о власти не решается. Как следствие возникают дискуссии, 
диалог международных наблюдателей, которые естественно внимательно смотрят на то, что 
в России парламентские партии в целом итогами выборов довольны, тем не менее, 
высказывают ряд существенных замечаний. Оценки Клинтон обобщают все точки зрения, 
которые звучали в России относительно выборов, с некоторым акцентом на позицию 
гражданской оппозиции», — считает специалист. 

При этом, отмечает глава комитета Госдумы пятого созыва по международным делам 
Константин Косачев, лучше бы эти высказывания так и остались словами. Если за ними 
последуют какие-либо действия, Россия может реагировать достаточно жестко. 

«Если это заявление останется заявлением, то я надеюсь, что удастся избежать каких-
либо негативных практических последствий. Если будут какие-то инициативы, действия с 
американской стороны, скажем по прямой поддержке тех, кого госпожа Клинтон причисляет к 
“демократам”, то, разумеется, мы будем на это реагировать жестко и последовательно. Наша 
ситуация послевыборная — это наша внутрироссийская ситуация, и только мы, граждане 
России, можем определять и параметры проведения наших выборов, и в конечном итоге 
давать им оценку», — комментирует Косачев. 

Американцы сами не отрицают, что финансируют различные неправительственные 
организации в России. Как заявил на пресс-конференции в Вашингтоне представитель 
Госдепа Марк Тонер, только перед думскими выборами власти США выделили им более 9 
миллионов долларов. 
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Вести ФМ 
 

Борис Грызлов иронизирует по поводу предостережений сенатора Маккейна в адрес 
России 

Председатель Госдумы Борис Грызлов с иронией прокомментировал комментарии 
американского сенатора-республиканца Джона Маккейна, который в очередной раз 
предостерег руководство России от повторения "арабской весны". 

"Маккейн все больше напоминает трусливого мартовского зайца. За окном декабрь, а ему 
весна мерещится", - написал во вторник Грызлов в своем "твиттере". 

Ранее Маккейн через собственную страничку в Твиттере выступил с "предостережением" - 
он увидел в поствыборной ситуации в РФ признаки "арабской весны" и предупредил об этом 
российское руководство. 

INTERFAX.RU 
 

В РФ могут закрыться 200 тыс. ларьков из-за запрета на торговлю пивом и табаком 
В 2012-2013 годах в России могут закрыться около 200 тысяч ларьков и киосков в случае, 

если вступит в силу запрет на торговлю пивом и табачной продукцией. 
Об этом в конце прошлой недели сообщил вице-президент ОПОРЫ России Владлен 

Максимов на заседании Общественного экспертного совета по вопросам потребительского 
рынка России (ОЭСПР). 

Согласно разработанному законопроекту «О защите здоровья населения от последствий 
употребления табака», табачную продукцию смогут продавать лишь те магазины, площадь 
которых составляет не менее 50 кв. метров. Еще один удар по ларькам – закон об 
ограничении продаж алкоголя, который вступит в силу в 2013 году. 

«40-70% оборота мелких торговых точек приходится именно на торговлю пивом и табаком. 
Принятие жестких запретительных мер – это издевательство над малым бизнесом и явный 
перекос в сторону крупных сетей», - сказал вице-президент ОПОРЫ России. 

По данным организации, в настоящее время в России зарегистрирован 1 млн. малых 
предприятий, численность работников в которых не превышает 100 человек, и более 2,5 млн. 
индивидуальных предпринимателей. В результате принятия только запрета на торговлю 
табаком работу потеряют более 200 тыс. человек. 

В этой связи эксперты Лиги защиты потребительского рынка планируют подготовить 
письмо к президенту РФ Дмитрию Медведеву, премьер-министру Владимиру Путину и в 
заинтересованные ведомства с просьбой защитить малый бизнес. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Неуклонно грядет время перемен. Здесь я абсолютно согласна с Д. Медведевым — «всё 
только начинается». Ирина Хакамада — о главной политической дилемме предстоящих пяти 
лет 

Почти окончательные итоги федеральных парламентских выборов явили себя в образе 
айсберга. «Единая Россия» в качестве представителя партии власти торчит, пусть скромнее, 
вершиной наверху. Вокруг всё те же горки поменьше. Пессимисты видят унылую картину 
размазывания «ЕдРа» по системной оппозиции, вполне устраивающей тандем. Тот же блин, 
только потоньше и поширше на парламентской сковородке выпекания нашей чудо-
демократии. Так что критически настроенные пессимисты считают, что власть разыгрывает 
свою партию: когда хотят, берут абсолютное большинство, когда устают от ответственности 
за принятые решения, перекладывают оную на плечи братьев меньших. Точно так же думают 
и лояльные оптимисты. Несмотря на пережитый кризис 2008 года, ЕР осталась лидером, 
получила простое большинство и продвинула демократию, добровольно отказавшись от 
закатывания всех оппонентов в асфальт. Типа, спасибо за демократичность выборов. Верхи 
могут. Такова  поверхность водной глади нашей стабильности.  
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Теперь заглянем под воду, скрывающую очень интересные политические и 
настроенческие конструкции.  

Еще задолго до окончания парламентских выборов прошла информация о том, что 
тандем сознательно отказался от концепции политического доминирования «ЕдРа» под 
напором общественного мнения. Электорат в крупных городах начал закипать и готов был 
выплеснуться в случае получения ЕР конституционного большинства. Все социологические 
исследования показали растущее недовольство со стороны среднего класса и интеллигенции 
фактически однопартийной системой, отдающей архаичностью и тленом, несмотря на 
призывы к модернизации со стороны нового лидера «Единой России». Мне кажется, что 
любая монополия, в том числе и политическая, не обладает воображением для принятия 
креативных решений и не замотивирована на прогресс, так как не испытывает конкуренции. 
Так что решение об отказе от прямого доминирования и переходе к косвенному, через 
контролируемую оппозицию, было вынужденным, с учетом, как говорится, настроений 
населения. Низы закапризничали и уже не очень хотят. Что и проявилось в голосовании.   

Учитывая административный и имиджевый ресурсы в лице президента и премьера, 
«ЕдРо» потеряло около 15% голосов. Три остальные партии не выиграли, а подхватили уже 
не пассивный, а активный протест, утекающий к ним в отсутствии строки «против всех». При 
нарастании раздражения институт демократии, несмотря на отсталость, как это не 
удивительно, со скрежетом и скрипом, но заработал. Под влиянием интернета на выборы 
пошла критически настроенная молодежь, отдавая голоса Жириновскому и Зюганову. Более 
консервативное старшее поколение предпочло Миронова и опять Зюганова. Интернет и 
сарафанный телефон в больших городах дарили голоса оппозиции с одной целью — 
подрезать ресурс партии власти. Если добавить еще голосование ногами и порчу 
бюллетеней, то протест налицо. Недаром в областях с крупными городами в местных ЗАКСах 
ЕР набрала только около 30%. Результат: объединенные голоса оппозиции почти не уступают 
партии власти. Люди заставили власть вернуться к парламенту — месту для дискуссий. 
Может быть, не очень яркая, но фундаментальная победа, говорящая о точке невозврата к 
прежней модели политического устройства. Дилемма проста: или в последующие теперь уже 
пять лет будет создана относительно современная, гибкая и демократическая политическая 
архитектура государства, или протест будет нарастать, принимая более радикальные и 
массовые формы.  

Какие можно сделать выводы? Новый состав Госдумы демонстрирует стабильность и 
легитимность власти, хотя конструкция более шаткая. Стабильность обеспечивается 
тактической коалицией с оппозицией по вопросам, требующим конституционного 
большинства. Шаткость возникает в случае заключения коалиционного соглашения между 
оппозиционными парламентскими партиями. Что маловероятно — даром, что ли, до сих пор 
выжили. 

Победила левая идея и популизм. «ЕдРо» осталось в одиночестве, но менее мощном, 
лицом к лицу с рыночными реформами и элементами либерализма, которые в повестке дня 
для России. Нести ответственность будет нелегко. Партии власти явно не хватает 
независимого представителя среднего класса в парламенте.  

Системная оппозиция сильно прибавила, но не свои голоса, так что легко их потеряет. 
Это праздник на один сезон. 

Большие города оказали слабую поддержку ЕР, что выглядит комично. 
Модернизационный класс не видит в партии власти потенциала к модернизации, несмотря на 
все призывы президента.  

С интернет-сообществом придется считаться, и никакие хакерские атаки на свободные 
ресурсы не помогут. 

Неуклонно грядет время перемен. С этой точки зрения я абсолютно согласна с Д. 
Медведевым — «всё только начинается». 

«Известия» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  07.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 1026 ▲ 0, 20 

EUR 
 

41, 5842 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


